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Пресс-конференция в реги-
ональном отделении партии 
началась с показа открытого 
обращения депутатов фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Госдуме к председа-
телю Правительства РФ и 
одновременно руководителю 
партии «Единая Россия» Дми-
трию Медведеву. С обращени-
ем выступил лидер СР Сергей 
Миронов. В нем он заявил, что 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ не 
устраивают хроническая бес-
помощность правительства и 
его бездействие в условиях, 
когда положение миллионов 
граждан ухудшается с каждым 
днем. Лозунг «Делай или ухо-
ди!» - это призыв к Медведе-
ву в полной мере заняться 
конкретной работой по вы-
воду экономики из кризиса, 
вместо того, чтобы шарить в 
пустых карманах россиян.  

В ходе акции ставится за-
дача собрать 10 миллионов 
подписей граждан России под  
требованиями отменить не-
справедливую систему побо-
ров с населения на капиталь-
ный ремонт многоквартирных 
домов, отменить транспорт-
ный  налог, вернуть на преж-
ний уровень размер налога на 

имущество физических лиц, а 
также освободить от уплаты 
земельного налога собствен-
ников участков до 8 соток. 

Председатель Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Мурманской области, заме-
ститель председателя Мур-
манской областной думы 
Александр Макаревич проил-
люстрировал примерами важ-
ность для населения области 
изменения законодательства 
о  капитальном ремонте много-
квартирных домов, его бюд-
жетном софинансировании.

В 2015 году собираемость 
взносов в регионе составила 
около 60 процентов. Вместо 
520 собрали чуть более 300 
миллионов рублей, из них на 
капитальный ремонт потра-
тили 149 миллионов. Из 243 
домов, включенных в кратко-
срочный план, выборочный 
капремонт выполнен лишь в 
95. То есть объемы не выпол-
няются, средства не осваива-
ются, деньги обесцениваются. 
Есть претензии к качеству вы-
полненных работ. При этом в 
2014-15 годах на содержание 
регионального Фонда капи-
тального ремонта потрачено 

из областного бюджета около 
120 миллионов рублей. Такая, 
с позволения сказать, работа 
обоснованно и справедливо не 
вызывает доверия у граждан.

О чрезмерно завышенной 
кадастровой стоимости земли 
в области говорил секретарь 
Бюро Совета регионального 
отделения партии, предсе-
датель Совета  местного от-
деления партии  в Кольском 
районе Василий Буров.

5,5 миллиона рублей стоит 
1 тысяча квадратных метров 
земли на Кольском полуостро-
ве, каменистой и болотистой, 
требующей огромных затрат 
на разработку и благоустрой-
ство. Такая оценка ведет и к 
завышенной арендной пла-
те, и к росту цен на товары и 
услуги, производимые  мест-
ными предпринимателями, 
которых, к слову, становится 
все меньше и меньше. Осу-
ществлять деятельность хотя 
бы с минимальной прибылью 
становится все сложнее.

Судебная практика, вызван-
ная многочисленными обра-
щениями предпринимателей, 
подтверждает правоту их 
суждений. По решениям судов 
кадастровая оценка 1 000 кв. 
метров  земли в среднем со-
ставляет 500 тысяч рублей.  
Почти в 10 раз ниже установ-
ленной в регионе!

Ситуация с акцизами на бен-
зин и дизельное топливо  и 
транспортным налогом также 
вызывает, по меньшей мере, 
недоумение. Уже неоднократ-
но декларировались наме-
рения в связи с введением и 
регулярным повышением ак-
цизов отменить транспортный 

налог. Однако Правительство 
России с завидным постоян-
ством отвергает такие пред-
ложения, даже если они исхо-
дят от президента страны.

Юрий Паюсов, депутат 
Мурманской областной 
Думы, председатель Совета 
местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в г. Мурманске, проиллю-
стрировал, как в результате 
недальновидной, неграмот-
ной социально-экономиче-
ской политики правительства 
страдают простые граждане 
страны. «Нам говорят с раз-
ных  трибун, что в России вы-
полняются все социальные 
обязательства,   -  говорит 
депутат.   -  Но разве сегодня, 
в 2016 году, население может 
на свои зарплаты и пенсии 
приобрести те продукты и то-
вары, которые они могли ку-
пить в 2015-м и,  тем более, в 
2014-м году? А разве отмена 
индексации пенсий работаю-
щим пенсионерам не являет-
ся нарушением социальных 
обязательств? И разве индек-
сация пенсий для неработа-
ющих граждан на 4 процента 
при инфляции в 12,9 не при-
мер социальной несправедли-
вости?».

Александр Макаревич пред-
ставил журналистам руково-
дителя недавно открывше-
гося в Мурманске Центра 
защиты прав граждан СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Ната-
лью Кисленко. По ее словам, 
за полтора месяца работы в 
Центр обратились более 120 
человек. 

Окончание на 2-й стр.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  объявила о начале всенародной акции 
Мурманск стал одним из 75 регионов России, 

где 10 февраля состоялись пресс-конференции 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, главной темой 
которых стала предстоящая всенародная пар-
тийная акция под девизом «Делай или уходи!», 
адресованная Дмитрию Медведеву и чиновни-
кам возглавляемого им правительства РФ. Пар-
тийная акция стала реакцией на бездействие 
правительства, оставившего без внимания об-
ращения одного миллиона граждан, возмущен-
ных введением сборов на капитальный ремонт. 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
«Убежден, сегодня надо на-

браться политической воли 
и объявить мораторий на 
любые меры и решения,  
которые в основе своей 
имеют увеличение  
фискальной нагрузки  
на граждан или урезание 
их социальных гарантий» 

ПОДДЕРЖИ ПОЗИЦИЮ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ!
ГОЛОС МИЛЛИОНОВ ДОЛЖЕН БЫТЬ УСЛЫШАН!
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По каждой проблеме работа 
ведется  до ее разрешения. И 
самое главное, что специали-
сты и волонтеры центра сами 
идут к людям, занимаются их 
правовым просвещением с це-
лью научить граждан комму-
нальной «самообороне». Об-
ратиться в Центр можно по 
телефону (88152) 655-190.

- Время скрываться и пря-
таться от участия в политиче-
ских процессах, уклоняться 
от активного влияния на со-
циально-экономический курс 
власти прошло, - подытожил 
встречу с журналистами ли-
дер мурманской СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Александр 
Макаревич.  - Несменяемость 
власти, монополизм одной пар-
тии вредны всем, в том числе и 
самой власти.  Страна нужда-
ется в изменении политическо-
го и социально-экономического 
курса. Наше региональное от-
деление партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ дополнит  па-
кет требований председателю 
Правительства России Дми-
трию Медведеву, под которы-
ми мы будем собирать подписи 

граждан,     нашей актуальной 
тематикой. Сегодня, при ката-
строфическом росте уровня 
бедности, падении реальных 
доходов населения, мы не мо-
жем допустить дальнейшего 

наступления на социальные 
права и гарантии граждан. 
Для нас принципиально важ-
но добиться полной отме-
ны регионального закона о 
фиксированной ежемесяч-
ной жилищно-коммунальной 
выплате и вернуть право на 
единый социальный проезд-
ной билет для тех, кто имел 

его до осени 2015 года.
- Всенародную акцию, объ-

явленную СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИЕЙ, надо восприни-
мать спокойно и без истери-
ки,  -  обратился Александр 

Макаревич к представителям 
СМИ.  -  Потому что свобода, 
которой обладают российские 
граждане и которая им гаран-
тирована Конституцией,  -  это 
не награда, надеваемая  по 
торжественным случаям, а 
право людей выступать про-
тив любого правительства, 
если его политика не отвеча-

ет интересам большинства, 
в том числе  -  показывать 
ему на дверь. А сегодня уже 
очевидно, что  большинство 
наших граждан лишь терпят 
ситуацию, сложившуюся в по-
литической и социально-эко-
номической жизни страны, но 
внутренне не принимают ее 
как должную и справедливую. 

- Мы согласны с президен-
том, что патриотизм может и 
должен стать национальной 
идеей для страны, - подчер-
кнул Александр Макаревич. 
- Но патриотизм должен про-
являться по отношению к соб-
ственному народу и властью, 
которая призывает граждан 
быть патриотами. И я полно-
стью разделяю точку зрения 
моего однопартийца Олега Ше-
ина, высказанную им в статье 
«Лицемерие правящей элиты»,  
что обнищание населения не 
является неизбежным при-
ложением к патриотизму. На-
оборот, настоящий патриотизм 
предполагает справедливое 
распределение национального 
богатства, доступность обра-
зования и здравоохранения, 
рост зарплат и пенсий, как ми-
нимум, до уровня стран, не об-
ладающих нефтью и газом. 

КАК БОРОТЬСЯ 
С КРЕДИТНЫМ 

РАБСТВОМ
- Инициативы фрак-

ции «СР» в Государ-
ственной Думе РФ по 
борьбе с кредитным 
рабством подхватили и 
во фракции ЛДПР в Гос-
думе, и депутаты За-
конодательного Собра-
ния Санкт-Петербурга, 
- сообщил на брифинге 
перед заседанием ГД в 
конце января Сергей Ми-
ронов.

- В сентябре нами и мной, 
в частности, внесен законо-
проект, который уничтожа-
ет коллекторские агентства 
как класс. - Документом 
предлагается возможность 
передачи долга только от 
одной кредитной организа-
ции к другой и только с со-
гласия должника.

По его словам, речь идет 
также о законопроекте, 
ликвидирующем микрофи-
нансовые организации.

Политик подчеркнул 
важность данных законо-
проектов, сославшись на 
недавние трагические слу-
чаи - расстрел должника 
коллекторами и доведение 
до суицида бизнесмена, 
задолжавшего деньги бан-
ку. При этом он заверил, 
что в реальности подоб-
ные происшествия случа-
ются гораздо чаще.

В своем выступлении на 
январском пленарном за-
седании Госдумы депутат 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ  Татьяна Москалько-
ва  также подчеркнула важ-
ность принятия законов, 
касающихся потребитель-
ских кредитов, деятельно-
сти микрофинансовых ор-
ганизаций и коллекторских 
агентств. 

«На сегодняшний день 
размер задолженности 
граждан перед банками 
составляет 11 триллионов 
рублей. 5 миллионов граж-
дан не могут выплатить 
займы, взятые в банках. 
Задолженность по потре-
бительским кредитам в 
2015 году выросла с 480 
миллиардов до 709. Наша 
фракция предлагает пути 
противодействия наращи-
ванию этой негативной си-
туации, и жалко, что этот 
законопроект не попал в 
календарь заседаний с 16 
по 26 февраля. 

Напомним, что тему 
«кредитного рабства» и 
связанных с ним трагиче-
ских инцидентов Сергей 
Миронов поднял 2 февра-
ля на встрече с президен-
том В.В. Путиным. 

- По сути, полубандит-
ские структуры, абсолютно 
незаконные, выбивают у 
людей долги, причем ино-
гда псевдо-долги, незакон-
ными методами, - сказал 
политик.

Слева направо: Юрий Паюсов, Василий Буров, Алек-
сандр Макаревич, Наталья Кисленко.

Уважаемые читатели, ознакомиться с обращением лидера партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергея Миро-
нова и поставить под ним свою подпись, добавив свои требования,  можно на нашем сайте www.murmansk.
spravedlivo.ru. Чтобы учесть ваше мнение, мы также публикуем купон-поручение. Его можно вырезать и при-
слать в региональное отделение партии любым удобным способом: по адресу 183038, г. Мурманск, пр. Лени-
на, 71, РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мурманской области, на электронную почту - region51-08@mail.ru.           
Справки по тел. (88152) 45-36-63. 

ПОДДЕРЖИ ПОЗИЦИЮ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ!  
ГОЛОС МИЛЛИОНОВ ДОЛЖЕН БЫТЬ УСЛЫШАН!
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- Юрий Андреевич, все мы 
знаем, что этот период  с 
2011 по 2015 годы нельзя 
назвать простым и лег-
ким, что экономические 
условия не очень благопри-
ятствовали развитию. 
Удалось ли, Вы считаете, 
сохранить  выполнение 
ранее принятых социаль-
ных обязательств и хотя 
бы немного продвинуться 
вперед? 

- Многие решения, действи-
тельно, давались непросто, но 
мы все же старались отстоять 
интересы граждан. Долго би-
лись, например, над  законом, 
который устранил разночтения 
в мерах социальной поддерж-
ки специалистов, работающих  
в сельских населенных пун-
ктах или поселках городского 
типа. Одним выплачивались 
повышенные на 25% оклады, 
другим - нет, думаю, что мы 
социальную справедливость 
восстановили.  

Принят закон, направлен-
ный на предоставление права 
ветеранам и инвалидам бое-
вых действий, членам семей 
погибших (умерших) ветера-
нов и инвалидов боевых дей-
ствий на приобретение или 
строительство жилья в виде 
единовременной денежной 
выплаты по аналогии с вете-
ранами Великой Отечествен-
ной войны.

- Юрий Андреевич, на-
помните, пожалуйста, на-
шим читателям, как Вы 
представляли в Государ-
ственной Думе России за-
конодательную инициати-
ву Мурманской областной 
думы - проект федерально-
го закона «О статусе детей 
Великой Отечественной 
войны». Ведь обращения 
людей, на чье детство вы-
пали все тяготы и ужасы 
войны, продолжают посту-
пать депутатам всех уров-
ней, и обида не проходит…

- В ноябре 2013 года я пред-
ставил в Государственной 
Думе наш проект закона. Мы 
пытались добиться хотя бы 
малого - установления стату-
са, дающего право регионам 
самостоятельно определять 
меры социальной поддержки 
таким людям.  Но, к сожале-
нию, для его принятия не хва-
тило всего 8 голосов, причем, 
по сути, бойкотировала голо-
сование фракция «Единой 
России». И не секрет, что неко-
торые политики и члены Пра-
вительства страны под фла-
гом оптимизации расходов 
постоянно предостерегают ре-
гиональные законодательные 
собрания об осторожности с 
принятием новых социальных 
обязательств. Дескать, с бюд-
жетом плохо, надо экономить. 
При этом все законопроекты 
фракции «Справедливая Рос-
сия» в Государственной  Думе, 
которые позволят существен-
но пополнить казну, отверга-
ются опять же парламентским 
большинством партии власти. 
Это и введение прогрессивно-
го налога на доходы физиче-
ских лиц, и налог на роскошь, 
и деоффшоризация экономи-
ки, и многое другое.   

- Еще одна тема, к кото-
рой не раз возвращались 
депутаты - снижение воз-
растного ценза для получе-
ния звания «Ветеран тру-
да Мурманской области». 
Чего удалось добиться? 

- На 5 лет снизили общий  
стаж жителям области, на-
гражденным Почетной грамо-
той губернатора или  Мурман-
ской областной думы, а также 
людям, имеющим право на 
трудовую пенсию по старости 
в соответствии со Списками № 
1 и № 2 (это особо вредные и 
тяжелые условия труда).

Изменениями в закон уста-
новили также право на вы-
плату 10 тысяч рублей при 
переезде в другие края всем 
ветеранам труда Мурманской 
области вне зависимости от 
получения ими иных мер соци-
альной поддержки. 

- В 2015 году депутатам 
пришлось побороться за 
величину прожиточного 
минимума пенсионера, ко-
торый дает право на соци-
альную доплату к пенсии 
тем, у кого она не дотяги-
вает до этого минимума...

- Да, изначально предпола-
галось установить эту величи-
ну  в размере 9650 рублей, но 
благодаря настойчивости де-
путатов и вмешательству про-
куратуры она составила 11338 
рублей. Хочу сказать, что мы с 
Александром Геннадьевичем 
Макаревичем с самого нача-
ла настаивали на восстанов-
лении справедливости в этом 
вопросе.

- Большие изменения про-
изошли в системе оказания 
социальных услуг. 

- Общими усилиями депу-
татов и министерства соци-
альной защиты населения 
нам удалось добиться, чтобы 
бесплатные услуги получали 
граждане, чей доход не пре-
вышает двукратного размера 
прожиточного минимума. Хотя 
вначале предлагалось ограни-
читься полуторным размером. 
В результате намного больше 
людей, нуждающихся в по-
стоянной социальной опеке, 
не будут за нее платить.  И 
появилась новая форма вза-
имодействия министерства с 
гражданами. В целях вывода 
трудоспособных граждан и их 
семей из трудной жизненной 
ситуации заключаются соци-
альные контракты. 

- Ревизия льгот в стране 
происходит и будет про-
должаться, и «зеленый 
свет» открывает приня-
тый в конце 2015 года фе-
деральный Закон, дающий 
регионам право самосто-
ятельно определять кри-
терии адресности и нужда-
емости.  В нашей области 
попытались внедрить 
свои критерии еще до при-
нятия этого закона. Я 
имею в виду установление 
фиксированного размера 
ЕЖКВ. Протест населения 

вскоре последовал, СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ орга-
низовала сбор подписей 
за отмену регионального 
закона. Весь депутатский 
корпус забросали жалоба-
ми и обращениями. Губер-
натор отложила вступле-
ние закона в силу сроком на 
один год, до 1 января 2017 
года. Тема закрыта?

- Считаю, что нет. Вопрос не 
решен, возражения прокурора 
не сняты, нам предстоит уре-
гулировать проблему в первом 
полугодии текущего года, на-
деюсь, что мы это сделаем до 
окончания полномочий Мур-
манской областной думы V со-
зыва.

На мой взгляд, самое важ-
ное для депутатов и нынеш-
них, и будущих - чтобы слова 
о   выполнении всех принятых 
ранее социальных гарантий, 
которые часто произносятся 
с разных трибун, не остались 
только словами. Очень не хо-
чется краснеть перед избира-
телями и чувствовать себя об-
манщиками. Но не все в силах 
региональных депутатов.

А вот тема  слова и дела, на 
мой взгляд,  особенно касает-
ся  депутата Государственной 
Думы Валерия Афонасье-
вича Язева, который изби-
рался в 2011 году от нашей 
области.  Он ни разу за это 
время не отчитался о своей 
деятельности перед депута-
тами Мурманской областной 
думы! И просто висит в воз-
духе вопрос: а где же тот бе-
рег и где же тот газ, который 
он нам обещал в 2016 году на 
берегу?

Хочу поблагодарить наших 
граждан за сотрудничество 
с партией СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, за их поддержку. 
Мы ее чувствуем. Количество 
обращений к нам не снижает-
ся, а растет, продолжается со-
вместная работа на благо и в 
интересах жителей города-ге-
роя Мурманска и области.

Беседовала  
Наталья ЧЕСНОКОВА.

Юрий ПАЮСОВ: «Спасибо гражданам  
за сотрудничество и поддержку!»

Едва ли не самые жаркие  баталии происходят в V созыве 
Мурманской областной думы во время заседаний  коми-
тета по труду и социальной политике, который возглавляет 
депутат СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Юрий ПАЮСОВ. И это не 
удивительно. Социальная защита граждан, соблюдение их 
прав и интересов - одно из основных предназначений реги-
онального парламента. О том, чего удалось добиться и над 
чем предстоит работать до выборов в сентябре 2016 года 
- интервью депутата нашей газете.

С неординарной ситуаци-
ей столкнулся Александр 
Макаревич во время приема 
граждан по личным вопро-
сам в городе Апатиты. По-
жилая жительница города 
после смерти сына оста-
лась одна и без средств к 
существованию, потому 
что в свое время переста-
ла получать пенсию. 

В соответствии с законом 
пенсионный фонд в 2006 году 
вначале приостановил, а за-
тем  прекратил выплату ей 
пенсии. Вероятно, при жизни 
сына женщина не нуждалась, 
а вот потом социальные ра-

ботники Апатитского ком-
плексного центра социально-
го обслуживания населения 
(КЦСОН) обнаружили, что у 
нее нет ни регистрации по ме-
сту жительства, только ордер, 
ни нового паспорта, ни пенсии. 

За помощью в решении этой 
проблемы  сотрудница апатит-
ского КЦСОН Ирина Малькова 
обратилась к Александру Ма-
каревичу. Депутат сразу начал  
действовать.  

История разрешилась  бла-
гополучно и удивительно бы-
стро для такой сложной ситуа-
ции благодаря неравнодушию 
и чуткости руководителя От-

деления Пенсионного фонда 
РФ по Мурманской области 
Галины Чернышовой, заме-
стителя главы администрации 
г. Апатиты Светланы Котель-
никовой,      сотрудников Апа-
титского КЦСОН, вмешавших-
ся в ситуацию и проявивших 
реальную заботу о пожилом 
человеке.

Общими усилиями удалось 
сделать доброе  дело. У по-
жилой женщины теперь есть и 
новый паспорт, и регистрация, 
и пенсия.

Наталья ЧЕСНОКОВА. 

Жительнице Апатитов вернули пенсию Прожиточный минимум 
заморозили?

В соответствии с постановлением правительства 
Мурманской области среднедушевой прожиточный 
минимум за четвертый квартал 2015 год сохранен на 
уровне третьего квартала - 13582 рубля.  

Для трудоспособного населения он составил 14 166 ру-
блей, для пенсионеров - 11 337 рублей, для детей 13 889 
рублей, и будет действовать в течение первого квартала 
2016 года. 

Примечательно, что прожиточный минимум был зна-
чительно снижен в  третьем квартале прошлого года по 
сравнению со вторым в связи с сезонным снижением цен 
на плодоовощную продукцию. С лета и даже осени цены 
существенно подросли, реальные доходы населения упали, 
а величина пресловутого минимума осталась прежней.  

Странная математика, не правда ли?
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Два письма, полных обиды на 
местную власть, прислали Алек-
сандру Макаревичу из Канда-
лакшского района. К тому, что от-
правлено из поселка Белое Море 
председателем местного отделе-
ния организации «Дети Великой 
Отечественной войны» Галиной 
Васильевной Мыцык, приложено 
73 подписи его жителей. А из Лу-
веньги обратилась за помощью 
давняя сторонница СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, отличник народно-
го образования, 46 лет отдавшая 
школе Сталина Дмитриевна Дол-
билова. 

Читать эти письма (кстати, очень так-
тичные и не злобные) без возмущения 
и недоумения невозможно. Решением 
руководства  городского поселения  
Кандалакша, главой которого после 
выборов 14 сентября 2015 года стал  
Михаил Павлов, в трех населенных 
пунктах муниципального образования 
- Белом Море, Лувеньге и Нивском - 
упраздняются должности ведущих 
специалистов сектора по работе с тер-
риториями.

Звучит казенно и бюрократически. 
На деле же такой специалист являет-
ся  палочкой-выручалочкой  для всех 
граждан, которым не под силу самосто-
ятельно разобраться со множеством 
текущих и жизненно важных проблем. 
А в Белом Море, например, из почти 
700 жителей 312 - пенсионеры,  часть 
которых весьма преклонного возраста.

В этом поселке  уже 19 лет незамени-
мой помощницей и защитницей пожи-
лых людей является Людмила Никола-
евна Грицкевич, получившая недавно, 
как и ее коллеги, уведомление о сокра-
щении  должности. В Лувеньге, где из 
712 жителей 230 - пенсионеры, много 
лет помогает сельчанам  Валентина 
Степановна Вервека.

Оформление документов для назна-
чения социальных пособий, субсидий 
по оплате ЖКУ, содействие в получе-
нии медицинских страховых полисов, 
рассмотрение обращений граждан, 
помощь в решении жилищно-комму-
нальных проблем, мониторинг цен на 
продовольственные товары - лишь 
часть  повседневной работы таких спе-
циалистов. По сути, они - полномочные 
представители муниципальной власти 
в населенных пунктах, отдаленных от 

города и лишенных некоторых благ ци-
вилизации.

Например, и там, и там нет аптеки. 
В Белом Море нет своего фельдшера, 
есть лишь приезжий из Кандалакши на 
3 часа в день. На школьном праздни-
ке не так давно упал в обморок маль-
чик, помощь оказали учителя. Недав-
но умерла молодая женщина, и тоже 
некому было оказать своевременную 
помощь. Уже два года отсутствует ста-
ционарная телефонная связь, и про-
блема даже дозвониться в единую 
диспетчерскую службу. И для многих 
тяжелым испытанием и недешевым 
удовольствием является поездка в го-
род, если нужно решить какие-то во-
просы в чиновничьих инстанциях. 

«Жители поселка обеспокоены та-
ким решением администрации  Канда-
лакши, - пишет из Белого Моря Галина 
Васильевна Мыцык, - и требуют, чтобы 
сохранили единицу ведущего специ-
алиста сектора по работе с террито-
риями».

«Кто же теперь будет заниматься 
жизнью и деятельностью людей на-
ших поселков? - спрашивает Сталина 
Дмитриевна Долбилова из Лувеньги. - 
Видимо, мы никому не нужны? Город-
ские власти - редкие гости в нашем 
поселке. Да если честно сказать, он их 
совсем не интересует. И вообще всей 
душой и сердцем мы, простые люди 
земли  русской, чувствуем, что мы ни-
кому не нужны. Наши власти перед 
выборами обещали «золотые горы» 

поселкам, но ничего не сделали, все 
осталось обещаниями. Как больно и 
обидно, когда доверяешь людям, а по-
том в них глубоко разочаруешься».

28 января глава муниципального об-
разования г.п. Кандалакша Михаил 
Павлов  и глава администрации Влади-
мир Задворных встречались с жителя-
ми поселка Белое Море. Информация 
размещена на официальном сайте го-
рода, но в ней нет ни слова о той про-
блеме, которая в настоящее время так 
волнует его жителей.  Хотя на сель-
ском сходе о ней, конечно же, люди 
спрашивали руководство. Им ответи-
ли, что необходимо сокращать штат 
администрации. 

Сокращать управленческие рас-
ходы, наверное, нужно, и не только в 
Кандалакше. Однако никак не за счет 
специалистов, работающих «в поле», с 
людьми, ежедневно, а не  в редкие дни 
приемов по личным вопросам.

По слухам, сокращая их, админи-
страция Кандалакши расширяет штат 
заместителей руководителей… 

И, уже не по слухам: некоторые ак-
тивные граждане Белого Моря, агити-
ровавшие за избрание в Совет депу-
татов г.п. Кандалакша тех, кто сейчас 
«представляет их интересы», сильно 
разочаровались в избранниках. И к 
ним за защитой своих интересов уже 
не обращаются.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

«Перед выборами нам 
обещали золотые горы…»
К ДЕПУТАТУ ОБРАЩАЮТСЯ

Как прожить 
пенсионерам?

Все последнее время население 
нашего города обсуждает всеоб-
щее подорожание с января 2016 
года. Этот вопрос особенно болез-
нен для  пенсионеров. Что нас ждет 
и как дальше быть? 

Услуги ЖКХ повысятся на 8,7%.
Капремонт - на 100%, хотя закон 

очень «сырой». В Санкт-Петербурге 
плата 2,56 руб. с кв. метра и повы-
шения не будет, а у нас почему-то на 
100%. Мы что, больше получаем?

Продукты дорожают почти каж-
дый день, лекарства - вообще что-
то страшное.

Прикиньте, на сколько сразу 
уменьшится мой бюджет?

А пенсия с февраля повысилась 
всего на 4%!

У меня  высшее образование, 
честно проработала 35 лет, имею 
звание «Ветеран труда» после по-
лучения правительственной награ-
ды. Моя пенсия  17 000 руб., т.е. по-
вышение с февраля составит всего 
680 руб. Куда их деть, на что распре-
делить?

Люди, проработавшие по 30-40 и 
более лет, кто еще в состоянии, вы-
нуждены ездить по всему городу в 
поисках  лекарств и продуктов по 
более-менее доступным ценам, а то 

еще и покупая неликвид. Вещи по-
купают, торгуясь на рынке. А как ку-
пить сапоги или верхнюю одежду на 
зиму? А если надо поменять смеси-
тель, а если полечить зубы или по-
лучить платную процедуру, потому 
что бесплатной никак не добиться?  
Просто страшно делается. Пенсио-
неры экономят на всем: на свете, на 
воде, до стыда. А что делать? Мы ни-
щаем каждый день, хотя всю жизнь 
проработали на Севере, потеряли 
здоровье. И сейчас с давлением, 
радикулитом и другими болезнями 
люди в 60 лет и старше идут рабо-
тать санитарками и уборщицами. Ну 
почему мы должны выживать, а не 
жить?

Дорогая власть, вам не стыдно? 
Вы имеете право повышать наши 
расходы на 100%? Ну заберите эти 
4% к пенсии и успокойтесь! Но не 
больше!

А разве нам, пенсионерам, не хо-
чется съесть что-нибудь вкуснень-
кое, даже хоть изредка, угостить 
внучку шоколадкой или подарить ей 
на день рождения хотя бы какую-то 
мелочь?

Видя постоянные фейерверки, са-
люты, слушая разговоры о памятни-
ках табуретке, морскому волку, люди 
говорят: это пир во время чумы. 

Прошу вас, посоветуйте, как нам, 
пенсионерам, прожить при наших 
доходах и расходах? Пусть предста-
вители власти попробуют  встать 
на наше место хотя бы на короткое 
время!

В. Г. Шубина,
г. Мурманск.

КРИК ДУШИ

Жители двух дотацион-
ных районов - Терского и 
Ловозерского -  обрати-
лись к Александру Мака-
ревичу за поддержкой в 
решении двух вопросов, 
весьма актуальных для 
них.

Древнейшее русское се-
ление на Кольской земле 
Умба в нынешнем году от-
мечает свое 550-летие. В 
июне здесь состоится боль-
шой праздник «Поморские 
старины», ожидается много 
гостей. А дороги в селе, в 
том числе центральные, в 
плачевном состоянии. Вот 
и попросили  депутата три 
неравнодушные умбянки 
- председатель районно-
го Совета ветеранов вой-
ны и труда Елена Туркина, 

председатель районной 
общественной организации 
«Всероссийское общество 
инвалидов» Тамара Граш-
кина и председатель райко-
ма профсоюза работников 
культуры Татьяна Свилева 
- помогите привести в поря-
док наши дороги!

В результате запросов, 
убеждения коллег-депута-
тов Александру Макареви-
чу удалось добиться  вклю-
чения пункта о  выделении 
средств на ремонт сети авто-
мобильных дорог  в Терском 
районе в связи с 550-летием 
со дня основания г. п. Умба в 
постановление Мурманской 
областной думы «О Законе 

Мурманской области «Об 
областном бюджете на 2016 
год».

Правда, в формулировке 
«Предложить правительству 
Мурманской области  в 2016 
году в ходе исполнения об-
ластного бюджета рассмо-
треть возможность». 

Так что решение этого во-
проса - за правительством 
области. Так же, как возмож-
ность возмещения расходов 
на проезд для пациентов, 
которым по направлению 
врача приходится ездить в 
областные лечебные учреж-
дения или центральные рай-
онные больницы, которые 
теперь, как известно, могут 

находиться на расстоянии 
свыше 100 километров.  Ез-
дить приходится не раз и 
не два, а стоимость между-
городного проезда  очень 
даже кусается… 

P.S. Как стало известно, 
областным министерством 
транспорта и дорожного хо-
зяйства  принято решение 
о выделении 9 млн.777 тыс. 
рублей на ремонт дорожно-
го покрытия площади Ок-
тябрьской и улицы Победы 
в Умбе. Вопрос о дополни-
тельном выделении финан-
совых средств будет рас-
смотрен в середине марта.

Наш корр.

Лед тронулсяАКТУАЛЬНО
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Там он около 30 лет про-
работал в такой же водо-

снабженческой организации, а 
перед переездом в Заполярье 
успел потрудиться главой ад-
министрации Александровско-
го района. С должности главы 
Владимир Вениаминович был 
вынужден уйти из-за дисква-
лификации, которую ему с по-
дачи антимонопольной служ-
бы вменил Арбитражный суд 
Владимирской области. Позже 
Лебедев оспорил это решение 
в Федеральном Арбитражном 
суде Волго-Вятского округа 
в Нижнем Новгороде, однако на 
родине его дальнейшая карье-
ра как-то не задалась, и Влади-
мир Лебедев решил попытать 
счастья в Мурманской области.

Однако,  со «счастьем» в на-
шем крае у него тоже пока не 
очень-то получается. Не успев 
толком обустроиться в новой 
должности, Владимир Вениами-
нович сумел вызвать негатив-
ное отношение к себе со сто-
роны работников предприятия. 
Как следствие - отправленное 
в конце прошлого года в при-
емную президента РФ, губерна-
тору области М. В. Ковтун, ми-
нистру энергетики и ЖКХ В. Н. 
Гноевскому, в трудовую инспек-
цию, прокуратуру Октябрьского 
округа Мурманска, Народный 
фронт и облсовпроф коллек-
тивное обращение о нарушении 
трудовых прав. Только за неде-
лю его подписали   283 сотруд-
ника предприятия. Причиной 
обращения послужили весьма 
«оригинальные» управленче-
ские решения нового руководи-
теля «Мурманскводоканала», 
благодаря которым напрашива-
ется неутешительное предполо-
жение: похоже, для Владимира 
Лебедева Трудовой кодекс, да и 
другие законы,  не писаны. 

В частности, в обращении 
работников говорилось, что ди-
ректор заставлял сотрудников  
выполнять работы, не входящие 
в их должностные обязанности, 
но при этом никаких доплат за 
расширение зон обслуживания 
и совмещение должностей не 
производилось. По словам со-
трудников,  распоряжения отда-
вались исключительно в устной 
форме, никаких письменных 
приказов о дополнительной 
нагрузке не издавалось, заяв-
ления работников  о согласии 
на совмещение профессий и 
увеличение объема работ Вла-
димир Лебедев не подписывал. 
Мало того, на предприятии на-
чали разрабатываться новые 
должностные инструкции, уза-
конивающие  сверхнагрузки, 
причем без дополнительной 
оплаты, и рабочих заставляли 
эти инструкции подписывать. 
(Отметим, что Октябрьская 
прокуратура не нашла под-
тверждения некоторым из этих 

доводов, а инспекция по труду 
ответила, что «по причине того, 
что привлечение к работе носи-
ло устный, неподтвержденный 
документарно характер, дока-
зывание факта привлечения 
вас к выполнению дополнитель-
ной работы… осуществляется в 
судебном порядке»).

Мягко говоря, удивление у 
работников  предприятия вы-
звало и то, как гендиректор  
широким жестом и началь-
ственным словом сумел разом 
«переквалифицировать» инже-
нерно-технического сотрудни-
ка  в рабочего, мотивируя тем, 
что не хватает кадров рабочих 
специальностей (?!). А судя по 
дальнейшему описанию про-
исходившего на предприятии,  
Владимир Лебедев еще и не 
такое может! К примеру, как 
утверждают работники, вместо 
выполнения своих непосред-
ственных обязанностей - прове-
дения текущего ремонта сетей 
и оборудования - они по указа-
нию директора красили заборы, 
косили траву, в рабочее время 
производили ремонт в съемной 
квартире гендиректора. (По-
следнее установила и проверка 
Октябрьской прокуратуры Мур-
манска, да и сам Владимир Ле-
бедев на совещании 18 января 
этого факта не отрицал).  

Возмущение коллектива 
вызвало  и невыполнение 

Лебедевым условий коллек-
тивного договора, согласно ко-
торым работникам, ушедшим 
или уходящим на заслуженный 
отдых, празднующим юби-
лейные даты, выплачивались 
единовременные вознаграж-
дения. Однако, как написано в 
обращении сотрудников «Мур-
манскводоканала», с 5 августа 
прошлого года таких выплат не 
получил никто. В общем, «новая 
метла» в лице Владимира Лебе-
дева, по мнению подписантов, 
начала мести не в ту сторону, 
по сути, выметая на улицу спе-
циалистов и рабочих, благодаря 
которым предприятие выжило 
в нелегких условиях 90-х годов. 

Тем же коллективным догово-
ром предусмотрена индексация 
зарплат в связи с ростом по-
требительским цен. Последняя 
индексация  на предприятии 
прошла в январе 2015-го. А в 
нынешнем году администрация 
решила перенести ее на июль, 
увязав с плановым повышени-
ем тарифов на водоснабжение. 
С этим коллектив не согласил-
ся, и 18 января в «Мурманскво-
доканале» состоялось расши-
ренное совещание с участием 
работников, членов профкома, 
администрации предприятия и 
представителя прокуратуры. 
И тут уж претензий директору 
было высказано немало. 

Все его ссылки на сложное 
финансовое положение, воз-

можное банкротство организа-
ции из-за большой закредито-
ванности,  и на то, что сейчас 
нет возможности проиндек-
сировать зарплату, разбились 
о доводы работников о росте 
цен на все подряд и на сниже-
ние доходов в связи с этим. На 
совещании прозвучало пред-
ложении провести индексацию 
поэтапно:  с 1 января на 4 про-
цента, а с июля добавить еще 
3,4. Однако представители 
трудового коллектива заявили, 
что к июлю цены, скорее всего, 
вырастут еще больше и пред-
ложили проиндексировать зар-
платы в соответствии с инфля-
цией. Собравшиеся  пришли к 
решению  взять тайм-аут, чтобы 
просчитать возможности и вер-
нуться к этому вопросу еще раз.

Вернуться получилось весь-
ма скоро - после совещания 

у заместителя губернатора 
Алексея Тюкавина. Что уж там 
было, нам неведомо, но, судя 
по всему, разговор был пред-
метный, так как  уже 22 января 
Владимир Лебедев направил 
председателю профкома Во-
ронину письмо с предложением 
об отзыве дополнительного со-
глашения к коллективному до-
говору от 13 января 2016 года 
(об индексации зарплаты с 1 
июля на 7%), и предложил дру-
гое допсоглашение, в котором 
предусматривается индексация 
месячных тарифных ставок и 
должностных окладов с 1 янва-
ря 2016 года - на 4%; и с 1 июля 
- не на 3,4%, а на 7%.

К слову, когда Владимир 
Лебедев «обрезал» для 

работников вознаграждения, 
он почему-то не стал убирать 
из колдоговора строчки о вы-
плате самому себе к отпуску 
двух должностных окладов, на 
что ему и указали работники 
предприятия все на том же со-
вещании 18 января. По новому 
допсоглашению этот пункт ис-
ключен из колдоговора и те-
перь директор будет уходить в 
отпуск без финансовой «подуш-
ки», застенчиво называемой 

«материальная помощь». Кста-
ти, у остальных работников она 
исчисляется 5 тысячами рублей 
к отпуску. Как говорится, почув-
ствуйте разницу!

По слухам, матпомощь пре-
дыдущему руководителю 

была почти сравнима с суммой 
чуть ли не всех единовремен-
ных выплат для находящихся 
на заслуженном отдыхе и не-
давно ушедших  20 ветеранов 
предприятия, так их и не полу-
чивших по решению Владими-
ра Лебедева. В ответ на такую 
явную несправедливость ра-
ботники подали иск на свою 
организацию, однако проигра-
ли суд, так как администрация 
предоставила  справку о тяже-
лом финансовом положении 
«Мурманскводоканала», а все 
вознаграждения по колдогово-
ру увязаны с состоянием дел на 

предприятии. Вот и пришлось 
той же Ольге Андреевне Ожи-
гиной, безупречно отработав-
шей 42 года машинистом насо-
сной станции, уйти на пенсию 
даже без слов благодарности, 
не говоря уже о торжественных 
проводах. И не только ей…

Сегодня средняя зарпла-
та в «Мурманскводокана-
ле», включая ИТР и руковод-
ство, - 28-35 тысяч рублей. 
И надо понимать, что работа 
большинства из тех, кто про-
фессионально поддерживает 
жизнеобеспечение Мурман-
ска и Кольского района, пря-
мо скажем, не самая легкая и 
далеко не престижная ввиду 
специфики. А потому не це-
нить труд почти 800 человек, 
которые составляют коллек-
тив предприятия, и даже не 
пытаться найти общий язык с 
людьми, руководствуясь лишь 
собственным пониманием за-
конов и того, как все должно 
быть устроено, представля-
ется крайне неразумным. Не-
ужели было бы плохо, если 
бы Владимир Лебедев собрал 
коллектив, по-человечески 
объяснил ситуацию и вместе 
с тем же профсоюзом попы-

тался найти пути решения 
возникших проблем? Ведь при 
прежних руководителях «Мур-
манскводоканала» профсо-
юзники и коллектив сумели 
доказать свою договороспо-
собность - не раз шли навстре-
чу администрации и находили 
компромиссные варианты, 
устраивающие обе стороны. 
Или «рубить шашкой» и на 
ходу раздавать сумасброд-
ные приказы  гораздо легче, 
чем по-настоящему вникать 
в дело? Один такой заезжий 
хлопец - господин  Владимир-
ский - примерно такими же ме-
тодами в свое время уже на-
рулил в Кольском ГОУ ДРСП. 
Итог печальный - предприятия 
просто не стало. 

Есть еще один нюанс, ярко 
характеризующий ситу-

ацию на предприятии. «Мур-
манскводоканал» и областную 
станцию переливания крови 
связывают давние партнерские 
отношения. Последняя регуляр-
но проводила на предприятии 
выездные дни донора для по-
полнения запасов донорской 
крови, благодаря которой ме-
дики спасли не одну  жизнь. Де-
сять сотрудников «Мурманскво-
доканала» носят гордое звание 
«Почетный донор», кроме это-
го, они награждены благодар-
ственными письмами губерна-
тора, облдумы, неоднократно 
становились победителями ре-
гионального конкурса «Лучший 
донор Мурманской области» и 
всероссийского конкурса «Луч-
ший донор России». 

Однако 9 сентября 2015 года, 
несмотря на согласованный 
ранее график выезда специ-
алистов по переливанию крови, 
мероприятие было отменено, 
из-за чего, по сути, была сорва-
на  плановая заготовка донор-
ской крови. Сейчас уже трудно 
понять, кто был инициатором 
этого решения, а главное -  ради 
чего оно было принято? Или ло-
мать - не строить?

Сегодня отношения между 
организациями вроде нала-
дились. Однако за последние 
годы работники предприятия 
не могут припомнить, чтобы 
моральный климат был  на-
столько тяжел, как в последние 
полгода. Наверное,  приезжему 
гендиректору все же стоит по-
думать не только об экономи-
ческих факторах, но и о людях, 
чтобы не получить чисто чело-
веческую дисквалификацию… 

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

P. S. По нашим сведениям 
Владимир Лебедев все же под-
писал приказ об индексации 
зарплат согласно последнему 
допсоглашению, также он ут-
вердил документы на доплату 
за совмещение. Будем наде-
яться, что все эти перемены, 
ставшие результатом борьбы 
коллектива за свои права, не 
исчезнут под тем или иным 
предлогом в ближайшем буду-
щем и гендиректор не начнет 
преследование неугодных ра-
ботников, посмевших напом-
нить ему о своем достоинстве. 

МурманскводоСКАНДАЛ
Еще не успели толком утихнуть страсти в ГОУП «Мур-

манскводоканал», связанные с арестом и осуждением за 
получение взятки в размере 12 миллионов рублей пре-
дыдущего руководителя Михаила Егорина, как предпри-
ятие вновь привлекло к себе внимание СМИ. На этот раз 
поводом послужило возмущение коллектива действия-
ми нового директора - Владимира Лебедева, прибывше-
го на этот ответственный пост в июле 2015 года аж из 
Владимирской губернии. 
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Заветное желание - увидеть 
фильм в 3D. О таком подарке ко 
дню своего рождения мечтал ин-
валид детства Денис. И оно сбы-
лось…

23 января Денису Малянову ис-
полнилось 27 лет. Будучи инвали-
дом с детства, он почти не выходит 
из дома. Почти - потому что в строго 
отведенные дни недели отец на ру-
ках выносит его из квартиры, что на 
пятом этаже, и везет в полярнинский 
спорткомплекс «Каскад» - на трени-
ровку.

- Дениске было 9 месяцев, когда по 
подозрению в менингите ему сделали 
пункцию спинномозговой жидкости, 
чтобы взять на анализ, - вспоминает 
мама Нина Васильевна Малянова. 
- Диагноз не подтвердился, но был 
задет нерв, развился церебральный 
паралич.

С тех пор, несмотря на все трудно-
сти, родители не опускают рук, возят 
сына на реабилитацию и массажи, 
а чтобы не атрофировались мыш-
цы - еще и в спорткомплекс, где есть 
подходящие тренажеры. В «Каскаде» 
они и познакомились с Василием Ти-
мохиным, который регулярно ходит в 
спортзал для поддержания физиче-
ской формы. Разговорились, и ока-

залось, что с мамой Дениса Василий 
Викторович уже знаком.

Возле своего дома на ул. Советской 
Нина Васильевна разбила цветник, 
для которого Василий Викторович по 
осени привозил землю, помогал вос-
станавливать и красить забор. Денис 
тоже сумел найти себе занятие по 
душе: научился работать с компью-

тером, зарегистрировался в социаль-
ных сетях, обожает слушать музыку и 
смотреть кино.

- Уважаю таких целеустремленных 
и несгибаемых людей, захотелось 
чем-то помочь им, - поделился впе-
чатлением о семье Маляновых Ва-
силий Тимохин, гендиректор ООО 
«Транс-авто», заместитель пред-

седателя Совета депутатов ЗАТО 
Александровск, руководитель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». И 
подходящий случай представился. К 
Новому году депутат подарил Денису 
наушники, а ко дню рождения, 23 ян-
варя, решил исполнить самую завет-
ную мечту парня.

- Это наш совместный подарок с 
членом фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Мурманской областной 
думе Александром Макаревичем, - 
вручая современный 3D телевизор с 
комплектом специальных очков, ска-
зал Василий Викторович. - Мы реши-
ли, что очень часто немалые деньги 
тратятся на какие-то менее значи-
мые подарки. Гораздо важнее - при-
открыть мир человеку, у которого нет 
возможности сходить в современный 
кинотеатр и самому увидеть эффект 
3D… Не знаю, правда, как в телеви-
зор закачать фильмы, но думаю, ты 
разберешься, Денис.

Растрогавшись от такого внимания, 
Денис искренне поблагодарил Васи-
лия Викторовича. А депутат намерен 
«взять шефство» над семьей Маля-
новых. Проблем-то хватает. Взять 
хотя бы отсутствие пандусов в подъ-
езде. Работа в этом направлении сей-
час ведется совместно со службой 
городского хозяйства и управляющей 
компанией Полярного.

Евгения КУБЛИКОВА, 
фото автора

Мечты сбываются 

В предыдущем номере на-
шей газеты представитель 
общественного движения 
«За родной Кировск!» Мак-
сим Куличинский пожелал 
землякам-горожанам чи-
стой воды в новом году. И 
то была вовсе не шутка. 

Качество горячей воды в 
значительной части домов 
Кировска (50 из 200) стало 
«головной болью» с сентя-
бря 2013 года, после того как 
централизованное горячее 
водоснабжение в них стало 
обеспечивать АО «Хибинская 
тепловая компания». 

Мутная, грязная, с непри-
ятным запахом вода из горя-
чего крана заставила киров-
чан бить во все колокола. И 
в октябре 2013 года, после 
проверки и лабораторных 
анализов проб воды главным 
государственным санитарным 
врачом по Мурманской об-
ласти было вынесено поста-
новление «О качестве горя-
чей воды в г.Кировске». Чего 
только в ней не обнаружили, 
даже вреднейший формаль-
дегид! Жители высказыва-
ли предположение, что вода 
поступала к ним по трубам, 
прежде использовавшимся 
в нефтехимической промыш-
ленности.

Подача горячей воды была 
приостановлена на 10 суток, 
в течение которых проводи-
лась промывка всей системы 
с ежесуточным лабораторным 
контролем.

Ресурсоснабжающие орга-
низации и управляющие ком-
пании привлекались к админи-
стративной ответственности. 

Было даже решение Киров-
ского городского суда в пользу 
жителей, однако его отменил 
Мурманский областной суд. 

Вода в результате принятых 
мер стала немного лучше,  од-
нако ее качество по-прежнему 
не устраивает кировчан, и они 
продолжают добиваться сво-
его права на чистую и каче-
ственную воду.

А им в ответ - все нормаль-
но, нечего жаловаться!

Но они не успокаиваются. 
Очередное коллективное об-
ращение горожане, среди ко-
торых активист движения 
«За родной Кировск» Мак-
сим Куличинский, направили 
заместителю председателя 
Мурманской областной думы 
Александру Макаревичу и в 
Управление Президента РФ 
по работе с обращениями 
граждан. 

На этот раз оно рассматри-
валось на высоком уровне Фе-
деральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потреби-
телей и благополучия челове-
ка (Роспотребнадзор). 

Недавно получен ответ. Над-
зорное ведомство отнеслось 
к обращению серьезно.  В де-
кабре 2015 года Мурманским 
региональным Роспотребнад-
зором вновь  проведены вне-
плановые выездные проверки 
ресурсоснабжающих и тепло-
сетевых организаций, взяты 
35 проб воды системы центра-
лизованного горячего водо-
снабжения.

Итак, последние выво-
ды. По результатам лабора-
торных исследований экс-
пертной организацией ФБУЗ 

«Центр гигиены и эпидемио-
логии в Мурманской области» 
установлено  несоответствие 
качества горячей воды Сан-
ПиН 2.1.4.1074-01 по показа-
телям цветность и железо. В 
остальном она соответствует 
гигиеническим нормативам. 

Причиной несоответствия, 
как следует из ответа Феде-
рального Роспотребнадзора, 

является подача смежной те-
плосетевой организацией АО 
«Хибинская тепловая компа-
ния» горячей воды с показа-
телями цветность и железо 
выше установленного гигиени-
ческого норматива.

Вновь возбуждено админи-
стративное производство в 
отношении АО «ХТК», будут 
приниматься меры админи-

стративного воздействия и 
управленческие решения в 
рамках исполнения Федераль-
ного закона «О водоснабже-
нии и водоотведении», кон-
троль за исполнением которых 
остается за Управлением Ро-
спотребнадзора по Мурман-
ской области. 

Нина МИХАЙЛОВА.

Цветность и железо выше норматива
Роспотребнадзор и эксперты проверили воду в Кировске

Удовлетворены 
ли реакцией  Фе-
дерального Роспо-
требнадзора иници-
аторы обращения? 
Этот вопрос мы 
задали жителю Ки-
ровска Максиму Ку-
личинскому.  

- Конечно же, нель-
зя ждать от таких 
проверок чуда. Той 
воды, что была в Ки-

ровске еще 
три года на-
зад, как и са-
мого прежне-
го Кировска 
- уже не будет. 
Кардинально 
и з м е н и л и с ь 
схемы за-
бора и подо-
грева воды, 
а надеяться 
на альтруизм 
ресурсоснаб-
жающих и 
сетевых орга-
низаций, даже 

при существующих 
заоблачных тарифах 
на их услуги, в наше 
время не приходит-
ся. Радует хотя бы то, 
что участие неравно-
душных кировчан 
помогло нам всем 
стать услышанными 
в Роспотребнадзоре 
страны. Инспекторы 
Мурманского Управ-

ления наконец-то 
согласились с тем, 
что для местного на-
селения было оче-
видным уже в конце 
2013 года: ухудшение 
показателей горя-
чей воды происхо-
дит не во внутридо-
мовых сетях, а еще 
на стадии подачи 
ресурса в город. На 
качество продукта 
не влияют бактерии 
из Имандры, так что 
«пахучую» воду с 
повышенным содер-
жанием железа нам 
«готовят» именно в 
той самой трубе, что 
протянулась из Апа-
титов в Кировск. 

Уверен, что резуль-
тат от проверки есть. 
Есть даже три ре-
зультата:

- потребителей, 
то есть нас с вами, 
услышали (хотя и 

при тотальном мол-
чании всех местных 
СМИ);

- истину установи-
ли;

-виновников, пусть  
и формально, но на-
казали.

Дальше видно бу-
дет, останавливаться 
никто не намерен, 
ведь качество воды 
по-прежнему отвра-
тительное, тарифы 
на нее огромны, а 
суммы штрафов не-
соразмерны прибы-
ли, получаемой за 
счет граждан. 

Важно, что  наше 
движение «За род-
ной Кировск!» под-
держивает регио-
нальное отделение 
С П РА В Е Д Л И В О Й 
РОССИИ, и у нас 
есть возможность 
честно писать  про 
кировскую воду. 

Максим Куличинский:  
Уверен, результат от проверки есть
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Именно так гласит с 
экранов телевизо-

ров красивая социальная 
реклама. В 2015 году ка-
премонт пришел и в дома 
Мончегорцев. Учитывая 
неоднозначную реакцию 
жителей, попробуем разо-
браться, что и как сдела-
но в городе в рамках про-
граммы капремонта и за 
ее пределами.

Сама идея того, что нашим 
домам рано или поздно потре-
буется капремонт, не вызывает 
сомнения. Проблема возникла 
с ее реализацией. Согласно за-
конодательству о приватизации 
жилых помещений в домах, 
требующих капремонта, за быв-
шим наймодателем сохраня-
ется обязанность производить 
капремонт. Однако никаких ка-
премонтов в наших домах, как 
известно, не произошло ни до 
приватизации, ни после.

В этой связи примечателен 
пример Германии, где после 
воссоединения был выполнен 
полный капремонт всего жил-
фонда бывшей ГДР и на момент 
приватизации собственники 
получили жилье в отремонтиро-
ванных домах.

У нас государство в то время 
самоустранилось от решения 
вопроса, оставив людей один 
на один с этой проблемой. И 
вспомнило о ней совсем недав-
но, возложив в соответствии 
с принятой законодательной 
базой и нормами ЖК бремя ка-
премонта на собственников, т.е. 
нас с вами.

Вопрос капремонта в нашем 
городе можно условно разде-
лить на две категории. Первая 
касается тех МКД Мончегорска, 
жильцы которых в судах смогли 
доказать необходимость прове-
дения капремонтов (свыше 60 
МКД). Однако дома, в которых 
капремонт реально выпол-
нен, т.е. исполнены судебные 
решения, что называется, по 
пальцам можно пересчитать: 
ул. Советская, д.13; ул. Гага-
рина, д.14а; пр. Металлургов, 
д.26, д.35.

Собственники квартир в дру-
гих МКД, например, жители 
дома по ул. Советской, 10, за-
дают многочисленные вопросы, 
поэтому мной, как депутатом, 
был направлен запрос в адми-
нистрацию города. В ответе на 
него сообщается, что в связи с 
дефицитом бюджета админи-
страция города обратилась в 
судебные органы с заявлени-
ем о предоставлении отсрочки 
исполнения таких решений. И 
такая отсрочка получена до 
31.12.2016 г. 

Однако сказать, что ничего не 
делается, нельзя. Дело в том, 
что в своей предвыборной про-
грамме депутаты от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ рассматрива-
ли тему об исполнении таких 
судебных решений, поэтому на 
первом же обсуждении бюдже-
та на заседании горсовета мы 
подняли этот вопрос, поскольку 
предыдущий бюджет вообще 
не предусматривал каких-либо 
средств на эти цели. 

Голос народных избранников 
оказался услышанным адми-
нистрацией города и тогда уда-

лось выделить порядка 5 млн. 
рублей, в этом году - уже свыше 
12 млн. Хотя, безусловно, этого 
недостаточно, но, как заявляют 
чиновники, таковы на данный 
момент возможности бюдже-
та Мончегорска. Депутаты от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
будут и дальше контролиро-
вать этот вопрос и добиваться 
полного исполнения судебных 
решений и реализации права 
собственников на проведение 
капремонтов в их МКД.

Вторая категория касает-
ся всех МКД города, соб-

ственники которых в 2015 г. 
уплачивали соответствующие 
взносы. На 2015 год был за-
планирован капремонт 14 МКД, 
полностью выполнен только в 
пяти - (Металлургов, д. 11, 66, 
Железнодорожная, д. 7/19, Ста-
хановская, д. 11, Кумужинская, 
д. 3). Остальные 9 МКД (Лени-
на, д. 9/23, Металлургов, д. 33, 
Железнодорожная, д. 9, Ком-
сомольская, д. 26 а, Стаханов-
ская, д. 15, 20, 23, 27, Школьная, 
д. 2) перенесены в план капре-
монта на 2016 г., т.к. для восьми 
МКД не нашлось подрядных 
организаций, желающих выпол-
нить эти работы в связи с уста-
новленной низкой стоимостью. 
Еще по одному МКД работы 
разбиты на два года с выполне-
нием в 2016 г.

Учитывая, что всего в регио-
нальную программу капремонта 
включены 303 многоквартир-
ных дома города, а в прошлом 
году он выполнен только в пяти, 
нетрудно подсчитать, что ка-
премонт в Мончегорске может 
затянуться не на одно десяти-
летие. Депутаты от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ всех уровней 
неоднократно указывали на 
несостоятельность такого вари-
анта, когда, кроме средств соб-
ственников, не предусмотрено 
бюджетного софинансирова-
ния. Отсюда и недоверие ча-
сти жителей города к этой про-
грамме - собираемость взносов 
на капремонт по Мончегорску 
в 2015 г. составила чуть более 
52%. К примеру, в Татарстане за 
капремонт платят 98,3% жите-
лей, и средства собственников 
помещаются на специальные 
счета МКД в республиканском 
казначействе, и не только га-
рантируется сохранность денег, 
но и еще добавляются респу-
бликанские и муниципальные 
средства.

Есть нарекания со стороны 
собственников и к уже вы-

полненным капремонтам. Вла-
дельцев квадратных метров не 
всегда устраивает объем работ 
и оставшиеся общие недодел-
ки. Чего только стоит история 

жильцов дома по ул. Гагари-
на 14а, когда при выполнении 
капремонта в соответствии с 
судебным решением не были 
отремонтированы отмостки и 
спуски в подвал, поскольку они 
не попали в решение суда. Оно и 
понятно, ведь рядовые жильцы 
не обладают достаточным юри-
дическим образованием и опы-
том, чтобы учесть все нюансы. 
В результате, чтобы завершить 
капремонт, собственники были 
вынуждены дополнительно со-
бирать средства в размере 5,54 
руб. с кв. метра в течение двух 
лет. Не без депутатского вме-
шательства устранялись и не-
доделки, например, устройство 
флюгарок и пр.

Невысокую оценку реализа-
ции региональной программы 
капремонта ставят и на феде-
ральном уровне. Так, в конце 
прошлого года Министрой РФ 
провел тестирование руково-
дителей фондов региональных 

операторов на профпригод-
ность. Хуже всех результаты 
были у представителей Крас-
нодарского края (19 баллов), 
Ярославской области (21 балл), 
Мурманской области (28 бал-
лов) и Ленинградской области 
(33 балла). «К сожалению, та-
кая же печальная ситуация в 
этих регионах наблюдается в 
части реализации программы 
капремонта», - отметил замми-
нистра Чибис.

С января 2016 г. плата за 
капремонт для жителей 

Мурманской области выросла 
в два раза. Есть опасения, что 
в связи с падением уровня до-
ходов собираемость платежей 
может снизиться еще больше. 
Однако это грозит неплатель-
щикам исками и пенями, так 
как пока судебные инстанции 
подтверждают обязанность 
граждан уплачивать данные 
взносы по капремонту. Про-
блемы появились  и у жителей 

неприватизированных квартир 
- их теперь обязали оплачивать 
соцнайм, ставка которого в не-
которых случаях превышает 8 
руб. за квадратный метр, что 
значительно превосходит ана-
логичную плату за капремонт (к 
этой социально значимой теме 
мы еще вернемся). 

Так что добиваться того, что-
бы здравый смысл был услы-
шан, нужно, и именно этим и 
занимаются депутаты от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Работа 
по внесению поправок в со-
ответствующие нормативные 
акты проводилась в течение 
2015 года и, безусловно, будет 
продолжена и дальше. Мы всег-
да готовы отстаивать права на-
ших избирателей.

Павел ДЕВЯТКИН,  
депутат Совета депутатов г. 
Мончегорска, председатель 
местного отделения партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в г. Мончегорске.

«КАПРЕМОНТ ПРИХОДИТ К ЛЮДЯМ»
Заместитель председателя Мурман-

ской областной думы, лидер регио-
нального отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мурманской 
области Александр МАКАРЕВИЧ про-
комментировал закон о льготах на ка-
премонт:

- 11 февраля Мурманской областной 
Думой принят закон «О компенсации 
расходов на уплату взноса на капи-
тальный ремонт отдельным категори-
ям граждан». По прогнозным расчетам, 
около 19 000 граждан получат право на 
полную или частичную  компенсацию  
из средств областного бюджета. Регио-
нальный закон полностью соответству-
ет принятому Госдумой в конце декабря 
2015 года федеральному закону.

Однако суть поправок в законодательство, 
внесенных  фракцией «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» и принятых Госдумой в первом чтении, к 
сожалению, в дальнейшем была искажена. СР 
предлагала освободить от взносов на капре-
монт полностью граждан старше 80 лет и на 
50% - граждан старше 70, а также инвалидов I 
и II групп и семьи с детьми-инвалидами.  Но ко 
второму чтению, после вмешательства прави-
тельства Медведева и депутатов-единороссов, 
законопроект был «испорчен», и в его оконча-
тельной версии вместо слова «освобождение» 
появилось слово «компенсация», при этом ее 
еще и ограничили региональным стандартом 
нормативной площади собственника. 

Граждане справедливо считают, что тем са-
мым проявлено неуважение к их возрасту - лю-
дям опять нужно куда-то идти платить, что-то 
доказывать. Также  это значит, что у органов 
соцзащиты появится дополнительная органи-
зационно-техническая и финансовая нагрузка. 
В определенной мере пострадают и граждане-
льготники, так как в случае взимания банком 
комиссии за оплату капремонта им не будет 
компенсироваться сумма комиссии.  

Таким образом, оплачивать взносы на капи-
тальный ремонт МКД по-прежнему должны все 
собственники жилых помещений, а тем граж-
данам, которым дано право на компенсацию, 
возмещение  денежных средств будет произ-
водиться в виде перечислений на те же счета, 
куда им поступают другие социальные выпла-
ты. Если таких счетов нет, то нужно обращаться 
в органы соцзащиты по месту жительства.

100% уплаченных взносов, с учетом раз-
мера регионального стандарта норматив-
ной площади жилого помещения, возместят 
одиноко проживающим неработающим соб-
ственникам жилых помещений, достигшим 
возраста 80 лет. (Напомним, что стандарт для 
одиноко проживающих граждан составляет в 
нашей области 40 кв. метров. Если площадь 

квартиры боль-
ше, компенса-
ция положена 
только на эту 
норму.  40 х 6 р. 
= 240 р.).

100% рас-
ходов на ка-
премонт воз-
местят также 
собственникам 
жилого поме-
щения, достиг-
шим возраста 
80 лет, прожи-
вающим в со-
ставе семьи, состоящей только из совмест-
но проживающих неработающих граждан 
пенсионного возраста. 

50% уплаченных взносов вернут одиноко 
проживающим неработающим собственни-
кам жилых помещений, достигшим возраста 
70 лет (опять-таки в рамках стандарта жилой 
площади).

50% компенсации получат также собствен-
ники жилого помещения, достигшие возраста 
70 лет, проживающие в составе семьи, состоя-
щей только из совместно проживающих нерабо-
тающих граждан пенсионного возраста.

Первые компенсационные выплаты за 2 ме-
сяца поступят в марте нынешнего года, затем 
компенсация будет производиться ежемесячно. 
Естественно, при условии уплаты взносов.

Федеральным законом предусмотрена также 
компенсация 50 процентов расходов на капре-
монт инвалидам I и II групп и семьям с деть-
ми-инвалидами. Она будет производиться из 
средств федерального бюджета. 

Федеральным Законом предусмотрена также 
компенсация 50 процентов расходов на капре-
монт инвалидам I и II групп и семьям с деть-
ми-инвалидами. Она будет производиться из 
средств федерального бюджета. 

К слову, члены комитета по труду и социаль-
ной политике, который возглавляет мой одно-
партиец Юрий Паюсов, предложили направить 
обращение к председателю Правительства РФ 
и руководителям обеих палат Федерального Со-
брания с просьбой снизить на 5 лет возраст, да-
ющий право на компенсацию расходов по упла-
те взносов на капремонт, для жителей Крайнего 
Севера и приравненных к нему местностей. Од-
нако на заседании регионального парламента 
11 февраля это обращение не набрало нужного 
количества голосов депутатов.

С вопросами о новом региональном зако-
не можно обращаться в региональное отде-
ление партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по 
телефону (8152) 45-36-63. 

Компенсация, а не освобождение
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8
Депутат от «Единой России» был исключен из 

партии за слоган «Пока мы вместе, кризис не 
пройдет!»

 *  *  *
- О-кей, Гугл! Что же нам делать? Как эко-

номику поднять? Как из кризиса выбраться? 
- Компания «Гугл» приветствует членов прави-
тельства!

*  *  *
Еще вчера премьер-министр призвал готовить-

ся к самому худшему, а уже сегодня в доме выру-
били отопление. Вот это оперативность!

*  *  *
- Вместо критики работы правительства - взя-

ли бы и сами попробовали.
- Хорошо, дайте попробовать.
- А вот это уже призыв к свержению власти.

*  *  *
Иногда возникает странное чувство, будто я в 

стране, где власть нас не любит и обижает. Но 
стоит включить телевизор, как наваждение про-
ходит.

*  *  *
Говорят, чем сложнее проблемы, тем умнее пра-

вительство. Судя по всему, у нас вообще нет ни-
каких проблем.

*  *  *
К концу 2016 года правительство России обе-

щает стабилизировать рубль. А если получится 
- то и два...

*  *  *
«Лишних денег не бывает...» - думает человек. 

И государство его поддерживает – «Лишних де-
нег быть не должно!».

*  *  *
В связи с непрерывным ухудшением качества 

отечественного образования принято решение о 
переводе значительной части государственного 
архива научно-технических материалов с грифом 
«Совершенно секретно» под гриф «Совершенно 
непонятно»...

*  *  *
Только привыкнешь к очередному улучшению 

экономической ситуации, как по мозгам и ко-
шельку со всей дури долбит следующее улучше-
ние...

*  *  *
Минобрнауки предлагает ввести ЕГЭ с четвер-

того класса. А чего с четвертого? Давайте всту-
пительный в первый! Не сдал - все, иди работать!

*  *  *
Скоро у нас появится налог «Просто так» и 

штраф «Какая разница, за что?». 

*  *  *
- Надо законодательно запретить свистеть. 

Если свистеть, то денег не будет.
- Спасибо за доклад, министр финансов.

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫДепутату отвечают
Десятки жителей Апатитов, Ревды, Умбы и других населенных пунктов области побывали  

на приеме у депутата Мурманской областной думы от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, за-
местителя председателя думы Александра Макаревича в конце минувшего года.  По всем 
обращениям были направлены депутатские запросы, получены ответы.

пОДНадоели
Жительница Апатитов 

Любовь Медулич не со-
гласна с тем, что за время 
ее длительного отсутствия 
по адресу регистрации в 
городе ей выставлялись 
счета за оплату электро-
энергии на общедомовые 
нужды (ОДН). 

Увы, нарушения здесь 
нет. Постановлением Пра-
вительства РФ от 06.05.2011  № 354 установлены Пра-
вила предоставления коммунальных услуг собственни-
кам и  пользователям помещений в многоквартирных 
домах.  В соответствии с п.88 этих Правил, размер пла-
ты за коммунальные услуги, потребленные на ОДН, не 
подлежит перерасчету в связи с временным отсутстви-
ем потребителя в жилом помещении.

При этом директор филиала «КолАтомЭнергоСбыт» 
А. Н. Горчаков напоминает в ответе на депутатский 
запрос, что распределение объема электроэнергии, 
потребленной на ОДН, и, как следствие, сумма в кви-
танции напрямую зависят от регулярности и полноты 
передачи сведений о показаниях индивидуальных при-
боров учета (ИПУ) электроэнергии жильцами дома. В 
доме, где проживает Л. А. Медулич, показания не пере-
даются примерно в 42% случаев.

Так что всем потребителям электроэнергии полезно 
знать: чтобы не переплачивать за ОДН, стоит на общем 
собрании собственников выбрать представителей, ко-
торые будут уполномочены проводить ежемесячное 
снятие показаний ИПУ электроэнергии и передавать 
сведения для расчетов в адрес филиала «КолАтомЭ-
нергоСбыт».

Приемное родительство   
не  приравнивается к месту работы

М у р м а н ч а н к а 
Ирина Яковлев-
на, неработающая 
пенсионерка,  ста-
ла опекуном для 
двух внучек, за-
ключила соответ-
ствующий договор 
с комитетом по об-

разованию города. В мае-июне 2015 года они с ребенком 
съездили в отпуск, и Ирина Яковлевна сдала свои би-
леты для оплаты в пенсионный фонд. Однако ей было 
отказано. Управление  ПФР в Ленинском округе Мурман-
ска посчитало, что, поскольку к договору о приемной се-
мье применяются правила гражданского законодатель-
ства о возмездном оказании услуг, значит, гражданка 
не может пользоваться льготой по оплате проезда как 
неработающая пенсионерка. Вероятно, по логике специ-
алистов ПФР, средства, выплачиваемые государством 
на содержание и воспитание ребенка, приравниваются 
к зарплате. 

Однако Ирине Яковлевне, как и всем другим приемным 
родителям-пенсионерам, никто не компенсирует один раз 
в два года стоимость проезда к месту отдыха и обратно. 
Потому что у них ни с кем не оформлены  трудовые отно-
шения!

С этой коллизией Александр Макаревич впервые 
столкнулся еще в 2013 году. В результате детального 
изучения вопроса, в том числе судебной практики ряда 
регионов России, депутаты Мурманской областной думы 
вышли с законодательной инициативой в Государствен-
ную Думу  РФ о внесении изменений в ст. 34 Закона «О 
государственных гарантиях и компенсациях для лиц, ра-
ботающих и проживающих в районах Крайнего Севера и 
приравненных к ним местностям». 

В марте 2015 года проект закона представил в Госдуме 
Александр Макаревич. Его поддержали многие депута-
ты, однако, как практически всегда при обсуждении со-

циально значимых инициатив, препятствием стало боль-
шинство фракции «Единая Россия». Проект не прошел.

И проблема остается нерешенной.   
Депутатский запрос по обращению Ирины Яковлевны 

Александр Макаревич направил в ноябре 2015 года прокуро-
ру Мурманской области. Ответ - краткий и четкий.  

Решение Управления Пенсионного фонда России в Ле-
нинском административном округе г.Мурманска об отказе 
компенсировать расходы на оплату стоимости проезда на-
рушает права мурманчанки,  гарантированные  тем самым 
законом, который мы уже упомянули.  По результатам про-
верки прокурором Ленинского административного округа 
г.Мурманска в интересах приемной мамы направлено иско-
вое заявление мировому судье о взыскании с управления 
пенсионного фонда компенсации расходов.

Вопрос решен судом в  пользу Ирины Яковлевны. 
Однако, похоже, до принятия изменений в законодатель-

ство приемным родителям-пенсионерам так и придется до-
биваться своего права долгим путем…

Полиция в Ревде осталась
Очень взволновали многих жителей Ревды, в том числе 

одну из старейших - Елиманису  Александровну Тутову - слу-
хи о том, что в поселке вследствие реформирования систе-
мы МВД упразднят отделение полиции. Судя по ответу на 
депутатский запрос Александра Макаревича начальника 
Управления МВД РФ по Мурманской области И.В.Баталова, 
вопрос изменения организационно-штатного построения 
отделения полиции по обслуживанию Ловозерского района 
МО МВД России «Оленегорский» прорабатывался. Однако 
было принято решение о нецелесообразности проведения 
в 2015 году таких  изменений. 

«Рассмотрение вопроса об изменении штатной числен-
ности указанного подразделения в дальнейшем возможно 
в случае проведения очередного этапа реформирования. 
При этом организационно-штатное построение и числен-
ность личного состава подразделения внутренних дел, 
обслуживающего Ловозерский район, будет определена 
исходя из криминогенной обстановки в районе с учетом 
нагрузки на каждого сотрудника ОВД» - сообщил генерал-
майор полиции Игорь Баталов.

Количество рейсов  не сократится
Таков ответ на запрос Александра Макаревича министру 

транспорта и дорожного хозяйства  Мурманской области 
Дмитрию Соснину. Беспокойство проявили жители Умбы, 
узнавшие о сокращении субсидирования выпадающих 
доходов транспортным организациям, обеспечивающим 
пассажирские перевозки. В Умбе единственный и очень 
востребованный автобусный маршрут обслуживает  ПАО 
«Мурманскавтотранс». Министр, ссылаясь на информацию 
генерального директора компании Андрея Варзугина, сооб-
щает, что изменение порядка субсидирования не повлечет 
сокращения количества рейсов и протяженности автобус-
ного маршрута на территории Умбы.  

Дополнительно Дмитрий Соснин сообщил, что прора-
батывается вопрос внедрения со 2 полугодия 2016 года 
системы безналичной оплаты проезда, что позволит 
получать достоверную информацию о количестве по-
ездок, совершаемых всеми пассажирами (с предостав-
лением льгот по проездным билетам долговременного  
пользования и за наличную оплату) и определить фак-
тический объем недополученных доходов транспортных 
организаций.


